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四月十四日清晨，天空一掃多日的陰霾'溫和的陽光照進交大校園的每個角落，

空氣中悄悄佈滿春天的氣息，每個交大人臉上也都洋溢著喜致致的笑容，原來這一天

是交大百年校慶活動的最高潮一校友返校日。不知是天氣感染了交大人，或是交大人

傳染給天氣的，每位同學、校友、或是來參觀活動的人，不管大人或小孩，頭頂的天

空，似乎都春意十足，一片喜氣洋洋。

這樣的日子裡'一向非常忙碌的交大校友，同時也是宏暮集團董事長的施振榮學

長，特別趕回母校，參加百周年校慶及校友會大會。施學長一向熱心參與交大各項活

動，同時具有校友會理事長、友聲雜誌社社長、及交大傑出校友與榮譽博士三重身份

。本刊記者特別把握這樣的機會，進行訪問。本期主編資工系系主任李錫堅教授亦來

作陪。

問:交大一百歲了，請回顧與展望交大的發展方向。

答:交大從在大陸的南洋公學成立，而後很幸運地，在老校友的熱心奔走:f'終於在

台復校，至今已經滿一百歲了。而在台灣復校後，最早成立的電子所因為跟整個產業

的發展緊緊相扣，使得交大在電子業與半導體市場啦，具備相當的份量，也掌控了相

當的未來性。所以交大應該在既定的基礎上繼續加強努力，除此外也應該思素未來的

方向，究竟交大在二十一世紀該怎麼走呢?

問:您對過去與現在的交大有何感覺，及對母校的建議。

答:依我看，目前交大總共七千個學生，應走「精緻大學」的方向，其實並不須

要一味地擴大。而為配合社會的發展，與迎接亞太營運中心的到來，應加強「科技管

理學系所J 畢竟科技管理的影響層面比科技本身實在大很多，也影響科技產業的永

續經營。至於「傳播科技」、「應用藝術」方面，應該多利用本身的優勢，跟既有的

強大「科技」背景緊密結合。我的意思是，即便是在「交大綜合大學裡 J '也要把既

定領域中的特色、優勢彰顯出來。換句話說，無論是人文社會學院、管理學院，都可

儘量與科技、資訊結合。

「從無中生有 J '交大所走過的這一段的確很值得回憶。而大家在學校的生活體

驗，如宿舍生活，其實是非常重要的。因為就業以後，就再也沒有第二次機會能塑造

這種生活體驗的環境了。許多人就是因為同住宿舍的緣故，後來就湊在一塊兒創業了

。所以學校政策，首先一定要考慮宿舍是否足夠;還有就是校友關切母校發展的風氣

應該繼續保持。
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問:對企業與學校間

的交流、合作有何看險

法?

答:坦白說，過去企業與學校間的交流機會並不多;現在科學園區則為交大提供

良好的交流環境，交大可多利用這樣的機會。企業界與學校合作、交流時，則應該以

回饋的心情出發，不能夠只想到利益的部份。

問:請您以「校友會理事長」的身份，談校友會如何維繫校友間的感J|育

及未來的發展方向?

答:一般說來，現階段要舉辦全校性的活動可能較難，所以我們大都以成立「

地區性的連絡中心」、「各系所自己的連絡中心」為主。而這次的校慶則特別利用這

樣難得的機會，讓全校校友會、各系所校友會，大會小會一齊開的方式，希望一魚多

、吃，讓校友的第二代能互相認識;也吸引更多的校友返校聚眾。畢竟，大家平時都必

須忙自已的工作與事業，很難找出相眾的時間。除此外，其實一些系所也扮演積極的

功能，如交六幫的電子園的連繫'本來就因為大家在工作上常有交流，而已經形成一

些氣候。

問: r友聲雜誌」未來的走向，及應該扮演的角色。

答 r友聲雜誌」可說正處轉型期中。以前的友聲的的確確是凝聚校友向心力的

所在，後來因經歷了一段青黃不接的時期，加上交大校友的需求也跟著時代在轉變，

所以正面臨轉型，重新尋找定位的時期。目前當務之急，首先必須做到「經費充裕、

準時出刊」的原則，在正常營作之後再尋求發展。最重要的是不能閉門造車，要根據

現階段校友的需要，來設計內容。其次是關於交大過去、現在、與未來報導的份量各

應佔多少，校友近況與交大本身報導的篇幅應該如何取捨。另外，有關校友活動的報

導應該以軟性報導為主。

問:您認為在現代社會中，學校應該扮演的角色與功能。

答:學校除了要做好學術研究之外，還要能夠將多餘的或閒置的有形和無形資源

，包括人才與設備好好利用，盡量提供社會、企業所需。換句話，學校也和政府一樣

，一定要有企業家的精神，在既定的使命之下，善用既有的資源，作最佳、最大的應

用。
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